

UNIVERSITARIAS

LABORES DE LA ESCUELA DE VERANO

El abogado Julio Jiménez Rueda, Director del Departamento de Intercambio y de la Escuela de Verano, acaba de rendir a la Rectoría el siguiente informe:

"Conforme a la práctica establecida desde hace ya varios años, tengo el honor de presentar a esa superioridad un informe de las labores desarrolladas en la Escuela de Verano durante los cursos de 1932.

"Es muy satisfactorio comprobar que, a pesar de la tremenda crisis económica que agobia al mundo—especialmente a los Estados Unidos de Norteamérica, que envía el mayor contingente de alumnos a la Escuela—, y también a pesar de los desembolsos relativamente fuertes que tienen que hacer los alumnos por concepto de gastos de transporte, los resultados de inscripción no pueden ser más favorables, según se comprueba de los datos que más adelante se someten. Esto no solamente corresponde a la muy activa labor de propaganda que se ha llevado a cabo directamente por la Escuela, sino también a la que en favor de la misma han realizado las personas que ya habían tenido oportunidad de asistir a los cursos. La propaganda consistió en el envío de veinte mil prospectos de la Escuela de Verano; diez mil carteles que se destinaron a fijarse en los tableros de las universidades; veinte mil suplementos al catálogo; diez mil volantes anunciando cursos adicionales no incluidos en el catálogo; diez mil circulares y dos mil tarjetas dando instrucciones a los estudiantes para su visa de pasaporte.

"El catálogo consistió, en esta vez, de un folleto de cuarenta y dos hojas, ilustradas con diversos dibujos de los más importantes edificios universitarios. Como en años anteriores, constituyó también un excelente guía para los estudiantes y figuró en el mismo, una descripción minuciosa de las diversas cátedras que se dan en la Escuela de Verano.

"Una vez más se ha podido contar con la activa colaboración de la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de Gobernación, pues mediante la expedición de tarjetas por nuestra Universidad, se abstuvieron los agentes de Migración de exigir el depósito de \$500.00 que se piden a todos los turistas que ingresan al país. La Secretaría de Relaciones transmitió a todos los Cónsules en los Estados Unidos instrucciones de refrendar gratuitamente esas tarjetas.

"La organización de los Cursos de Verano quedó, en parte, a cargo del señor Eugenio Argudín, quien desarrolló una labor activa y eficiente. La asistencia total en este período fué de 217 estudiantes, de acuerdo con la estadística formada. La distribución de los alumnos de la Escuela de Verano fué como sigue:

Alabama.....	1
Arizona.....	4
Arkansas.....	0
California.....	37
Colorado.....	11
Idaho.....	1
Illinois.....	8
Indiana.....	4
Iowa.....	3

Kansas.....	2
Kentucky.....	2
Louisiana.....	6
Maine.....	0
Massachusetts.....	2
Michigan.....	1
Minnesota.....	5
Missouri.....	10
Nebraska.....	2
Nevada.....	2
New Jersey.....	1
New Mexico.....	5
New York.....	12
Ohio.....	5
Oklahoma.....	3
Oregon.....	1
Pennsylvania.....	4
South Dakota.....	0
Texas.....	36
Utah.....	5
Virginia.....	2
Washington.....	3
Wisconsin.....	4
Puerto Rico.....	1
Florida.....	1
Tennessee.....	3
Inglaterra.....	1
México.....	39
Total.....	217
Hombres.....	40
Mujeres.....	177
Total.....	217

“La principal modificación que sufrió este año la Escuela en su organización fué la forma de inscribir a los alumnos por medio de tarjetas, quedando eliminadas las listas y simplificándose en todo los trámites de las inscripciones.

“Se ofrecieron cursos en español en sus diferentes grados; de Historia, Sociología, Gobierno, Economía, Educación, Procedimientos Comerciales Mexicanos, Leyes Mexicanas y su Relación a la Industria, Arte, etc., definiéndose claramente los requisitos necesarios para obtener créditos en ellos.

“Los señores Lanks y Phillips realizaron una importante labor de investigación personal bajo la dirección de los señores profesores Salvador Pérez

Duarte y José Luis Osorio Mondragón. Resultado de ella fué la redacción de dos tesis sobre los temas siguientes:

La Distribución de Tierras en México.—Por el señor H. C. Lanks.

La Industria en el Distrito Federal.—Por el señor M. Ogden Phillips.

Por primera vez se realiza obra de naturaleza tan importante en nuestra Universidad.

“El día 5 de julio a las 11.30 horas fueron solemnemente inaugurados los Cursos de la Escuela de Verano, por el señor abogado Ignacio García Téllez, Rector de la Universidad, con asistencia de los abogados Narciso Bassols y Luis Padilla Nervo, Secretario y Subsecretario, respectivamente, de la Secretaría de Educación Pública, de los profesores extraordinarios, así como la mayoría del profesorado de la Escuela y alumnos de la misma. Estuvieron a cargo del suscrito Director las palabras iniciales. El profesor Víctor Velázquez dijo en inglés unas palabras de bienvenida, y diversos elementos de la Facultad de Música colaboraron en el buen éxito de la sesión inaugural.

“Como el año anterior, tengo verdadera satisfacción en hacer presente a la Rectoría que las labores se llevaron a cabo eficazmente y con toda atingencia por parte de los catedráticos. Los alumnos, igualmente, colaboraron en la buena marcha de la institución.

“De acuerdo con lo dispuesto por la Universidad en lo que a concesión de certificados se refiere, la Dirección de la Escuela de Verano dió instrucciones oportunamente a los profesores para que a los alumnos que esperaran obtener un certificado de aprovechamiento se les exigiera, durante el curso, que cumplieran con los requisitos de rigor, tales como trabajos especiales y reconocimientos, etc., y que, además, como prueba final de aptitud, presentaran un trabajo escrito que el profesor señalaría con toda oportunidad para calificarlo.

“Varió también la redacción y clases

de papel de los certificados para hacerla más sencilla y comprensible.

“Se convino, asimismo, en que aquellos alumnos que no cumplieran con los requisitos de presentar trabajos y exámenes, pero que asistieran a más del 80% de las clases dadas, se les concedería un certificado de asistencia. Esos certificados fueron distintos a los de crédito, tanto en redacción como en color.

“Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, los jueves de cada semana se reunieron alumnos y profesores en el patio a tomar el lunch en compañía. Estas reuniones se aprovecharon para dar a conocer a los estudiantes nuestras canciones y bailes típicos. En el último jueves social de clausura tomaron parte los alumnos de la Escuela, quienes cantaron las canciones y bailaron las danzas que habían aprendido en las clases correspondientes. Estuvo a cargo de la señorita profesora María de la Luz Grovas el discurso de despedida. Se organizaron, además, las siguientes reuniones sociales: un banquete, tres bailes y una comida que ofreció el suscrito a los profesores que concurrieron a nuestra Escuela.

“Las excursiones estuvieron este año a cargo de la Agencia Wagons-Lits Cook, y se llevaron a cabo los domingos comprendidos en las seis semanas de labores. Los lugares que se visitaron fueron los siguientes:

San Angel, Churubusco y Xochimilco; Cuernavaca, Taxco y Cacahuamilpa; San Juan Teotihuacán, Puebla y Cholula; Pachuca, Real del Monte y El Chico; Amecameca, San Rafael y Chalco.

“Este año, como los anteriores, la Universidad Nacional designó a las señoritas Carmen y Margarita Norma para que concurrieran a las lecciones que se dan en el Colegio de Pomona, en California. La permanencia de las señoritas Norma en el mencionado Colegio fué provechosa para estrechar los vínculos de amistad que unen ya a las dos instituciones. De Pomona vi-

nieron a los Cursos de Verano como estudiantes de Intercambio la señorita Frances McCombs y el señor James C. Gilbert. El Colegio de Pomona designó a la profesora doctora Cristina Galitzi, quien dió un interesante curso sobre Educación, yendo a ese colegio el profesor José B. Durand, de la Universidad Nacional, cuya labor ha sido muy elogiada por las autoridades escolares californianas.

“Fueron atendidos por el suscrito los señores Bizell, Presidente de la Universidad de Oklahoma, doctor John Lloyd Meecham, catedrático de California, doctor Irving C. Leonard, doctor Young, señor Francois Weymuller, de la Universidad de París, y el doctor William H. Fletcher, quien dió cuatro conferencias sobre el Teatro, en la Facultad de Filosofía y Letras.

“A cargo de la señorita Dorotea Brenner, en cooperación con el señor Eugenio Argudín, estuvo la publicación de un boletín semanal redactado en inglés, en el que se publicaron todas las noticias que tienen interés especial para la Escuela. Me permito acompañar a usted una colección del referido boletín, que por sí mismo informa con mayor amplitud que lo que pudiera decirse en unas cuantas palabras.

“Es satisfactorio a esta Dirección consignar que el personal administrativo del Departamento de Intercambio colaboró muy activamente en los trabajos de organización y desarrollo de la Escuela de Verano, no siendo necesario, como en años anteriores, aumentar el personal.”

CONFERENCIAS DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

En muy próximos días, la Biblioteca Nacional de México inaugurará una serie de conferencias importantísimas, que serán sustentadas todos los viernes, acerca de los más diversos países y lugares geográficos del globo. No serán pláticas con finalidades científicas, sino amenas descripciones de almas y paisajes. Existen algunas circunstancias que harán esas con-

ferencias doblemente meritorias y atractivas: la calidad de los personajes que tomarán parte en el ciclo, y el hecho de contarse con una maravillosa serie de diapositivas de todo el mundo, que permitirán ilustrar profusamente cada una de las pláticas.

SEMINARIO PARA OBREROS

En el Paraninfo de la Universidad, el día 29 de junio, a las 20 horas, se llevó a cabo el acto inaugural del Seminario Permanente para Obreros.

El discurso de este solemne acto estuvo a cargo del abogado Vicente Lombardo Toledano. Acto continuo, se efectuó un selecto programa musical. Entre los números de más significación se destacaron los discursos de los señores abogado Manuel R. Palacios, Director del Seminario, abogado Enrique González Aparicio y el del Rector de la Universidad Nacional.

REORGANIZACION BIBLIOGRAFICA

La Universidad Nacional ha comenzado en su Departamento de Bibliotecas una reorganización de catálogos bibliográficos, con el objeto de saber exactamente en cualquier momento sus inventarios, con el fin de ponerlos al servicio del público. Se trata de coordinar los materiales de trabajo con que cuentan las bibliotecas, y también los sistemas. El trabajo ha sido considerado arduo y de magnitud extraordinaria, pero prestará servicios grandísimos a los investigadores, tanto nacionales como extranjeros. También se ha procedido a formar simultáneamente el catálogo diccionario central, que reunirá todas las cédulas que se refieren al acervo que tienen todas las bibliotecas, incluyendo las de las Facultades, escuelas e institutos. Se estiman en más de medio millón los libros con que se cuenta actualmente. El trabajo que se está desarrollando intenta la reunión de las rarezas que en libros tienen las mencionadas instituciones.